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Citations d’Ellen G. White en complément à l’étude de la Bible à l’École du Sabbat 

 
 
2/2023 
 
Lesson 11 
 

LE SCEAU DE DIEU ET LA MARQUE DE LA BETE, 2e PARTIE 
 
Sabbat après-midi 3 juin 2023 

Satan cherche sans cesse à nous détourner de l'œuvre solennelle 
qui consiste à nous préparer pour les événements que nous allons 
affronter bientôt. Dans le plein sens des termes, il est un imposteur et 
un habile enchanteur. Il dissimule ses pièges grâce aux rayons d'une 
lumière empruntée au ciel. Il induisit Eve à manger du fruit défendu en 
lui faisant croire qu'elle en tirerait de grands avantages. Il pousse ses 
suppôts à présenter divers brevets et inventions et d'autres affaires 
encore à des adventistes pressés de devenir richesses, afin qu'ils 
tombent dans ce piège et se créent eux-mêmes des ennuis sans 
nombre. Il est toujours en éveil, affaire à retenir les hommes dans la 
servitude ; par le moyen des mondains, il s'efforce d'entraîner les 
chrétiens qui ne sont pas sur leurs gardes à s'unir au monde. La 
convoitise des yeux, le désir de divertissements et de passe-temps 
agréables sont un piège pour le peuple de Dieu. Satan a des filets qui 
semblent innocents, mais avec qui il se prépare habilement à nous 
envelopper. Ce sont des spectacles, des amusements, des conférences 
sur la phrénologie, et toutes sortes d'inventions nouvelles destinées à 
entraîner le peuple de Dieu dans l'amour du monde et des choses qui 
sont dans le monde. Par cette union avec le monde, la foi faiblit et 
l'argent qui aurait dû être versé à la cause de Dieu passe à 
l'ennemi. Ainsi, Satan vide adroitement la bourse des enfants de Dieu, 
qui encourage par cela même le déplaisir du Seigneur. 
                                                        Testimonies for the Church vol. 1, p. 550; 

                                                        Témoignages pour l’Église, vol. 1, p. 199. 
 

 
Si vraiment notre citoyenneté vient d’en-haut, si nous 

bénéficions d’un héritage immortel, d’essence éternelle, nous avons 
cette foi qui agit par amour et qui purifie l’âme. Nous sommes membres 
de la famille du ciel, enfants du Roi du ciel, héritiers de Dieu et co-
héritiers avec Christ. A Sa venue nous recevrons la couronne de vie qui 
ne se détériore pas… 

Les privilèges dont jouissent les enfants de Dieu sont sans 
limites : Ils sont liés à Jésus-Christ que chaque cœur adore, dont chaque 
voix chante les louanges dans tout l’univers et les mondes qui n’ont pas 
péché. Ils sont les enfants de Dieu, ils portent Son nom, ils deviennent 
membres de la famille royale, ils se rangent sous la bannière du Prince 
Emmanuel, le Roi des Rois et le Seigneur des Seigneurs. 
                                                      Sons and Daughters of God, p. 372 OK Gil 
 

Ce n’est pas la peur du châtiment, ou l’espoir d’une récompense 
éternelle, qui pousse les disciples du Christ à le suivre. Ils contemplent 
l’amour immaculé du Sauveur, tel qu’il s’est manifesté tout le long de 
son pèlerinage terrestre, depuis la crèche de Bethléhem jusqu’à la croix 
du Calvaire, et cette vision attire, attendrit et subjugue les âmes. 
L’amour naît dans les cœurs. Ils entendent sa voix et le suivent.  

Le berger précède ses brebis, s’exposant le premier aux périls de 
la route ; Jésus agit de même à l’égard de son peuple. « Lorsqu’il a fait 
sortir toutes celles qui lui appartiennent, il marche devant elles. » Le 
chemin qui conduit au ciel a été consacré par l’empreinte des pieds du 
Sauveur. Il se peut que le sentier paraisse escarpé et raboteux, mais 
Jésus l’a parcouru ; de ses pieds il a pressé les épines acérées, afin de 
nous faciliter le passage. Il a porté tous les fardeaux que nous sommes 
appelés à porter ... 

L’âme qui s’est donnée au Christ est plus précieuse à ses yeux 
que le monde entier. Pour sauver une seule âme dans son royaume, le 
Sauveur eût consenti à passer par l’agonie du Calvaire. Jamais il 
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n’abandonnera une âme pour laquelle il est mort. À moins que ceux qui 
le suivent ne préfèrent le quitter, il les retiendra fortement. 
                                   The Desire of Ages, p. 480; Jésus-Christ, p. 478, 479. 
 
Dimanche 4 juin 2023 
Capacité à résister 

Deux grands principes régissent notre vie : celui de la fidélité et 
celui de l'infidélité. Nous avons tous besoin d'un plus grand courage 
chrétien pour dresser l'étendard sur lequel sont inscrits les 
commandements de Dieu et la foi de Jésus. [...] La ligne de démarcation 
entre ceux qui obéissent à la loi et ceux qui lui désobéissent doit être 
nette et distincte. Soyons animés de la ferme détermination de faire la 
volonté du Seigneur en tout temps et en tout lieu. [...]  

La force chrétienne s'obtient par la fidélité à servir l'Éternel. 
Jeunes gens et jeunes filles devraient se rendre compte que le plus 
grand honneur auquel ils puissent prétendre, c'est d'être unis avec le 
Christ. En faisant preuve de la plus scrupuleuse fidélité, ils acquerront 
l'indépendance morale qui les défendra contre toute influence capable 
de les détourner des bons principes. Il arrive à des esprits forts de 
soutenir des affirmations complètement erronées 

                          My Life Today, p. 73 ; Avec Dieu chaque jour, p. 79. 
 
 Si en ce moment votre foi cède si aisément, c'est que vous n'avez 
jamais enfoncé vos racines dans une foi ferme. Elle vous a trop peu 
coûté. Si elle ne vous soutient pas dans l'épreuve, si elle ne vous console 
pas dans l'affliction, c'est que votre foi ne s'est pas affermie par 
l'exercice et n'a pas été purifiée par le sacrifice. Ceux qui consentent à 
souffrir pour le Christ éprouvent plus de joie à souffrir qu'à penser que 
le Christ a souffert pour eux, montrant ainsi combien il les aimait. Ceux 
qui veulent gagner le ciel déploient leurs plus nobles efforts, et 
travaillent avec constance pour moissonner le fruit de leur labeur. 

Une main ouvrira toutes grandes les portes du paradis à ceux qui 
auront résisté à la tentation et gardé une bonne conscience en 
renonçant au monde, à ses honneurs, à ses applaudissements, pour 
l'amour du Christ, le confessant devant les hommes, attendant avec 

patience le moment où il les confessera devant son Père et devant ses 
anges. 
Selected Messages  book 2 p. 166; Messages choisis, vol. 2, p. 188,189. 
 
 
. « Parce que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde ; et la 
victoire qui triomphe du monde, c'est notre foi ». (1 Jean 5.4) … 
. La lutte contre le mal doit être menée par la foi. Aller au combat 
implique que l'on enfile l'armure de Dieu tout entière. Le bouclier de la 
foi protégera les jeunes et les rendra plus que victorieux. Rien ne vaut la 
foi dans le Seigneur des armées et l'obéissance à ses commandements. 
De vastes armées équipées jusqu'aux dents n'auront aucun poids dans 
le dernier grand conflit. Sans la foi, l'armée des anges ne pourra 
intervenir. Seule une foi vivante rendra le jeune invincible et lui 
permettra d'affronter les mauvais jours avec constance, sans faillir, avec 
une ferme assurance du début à la fin. 
                        Counsels to Parents, Teachers and Students p.182; Conseils  
                         aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 147. 
 
 
Lundi 5 juin 2023 
 
La lutte cosmique    

Beaucoup de personnes semblent ignorer ce qu’est vraiment la 
foi. Beaucoup se plaignent d’idées sombres et de découragements. Ma 
question est : « Votre visage est-il tourné vers Jésus ? Le contemplez-
vous, Lui le Soleil de Justice ? »  Vous devez expliquer clairement aux 
églises le sujet de la foi et de l’entière dépendance en la justice de 
Christ. Peu se reposent sur Christ, sur Son amour incomparable, sur Son 
grand sacrifice en notre faveur au point que Satan a presque éclipsé les 
positions que nous aurions dû avoir et que nous devons avoir face à 
Jésus-Christ.  Ayons moins confiance dans les êtres humains pour 
recevoir une aide spirituelle et approchons-nous davantage, bien 
davantage de Jésus-Christ, notre Rédempteur. 
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Nous pouvons insister avec détermination sur les attributs divins 

de Jésus-Christ. Nous pouvons parler de Son amour. Nous pouvons 
parler de Sa miséricorde et la chanter. Nous pouvons faire de Lui notre 
Sauveur personnel. Alors nous devenons un avec Christ. Nous aimons ce 
que le Christ a aimé. Nous haïssons le péché que Christ a haï.  C’est avec 
insistance que nous devons parler de ces choses. 
                                                                            Reflecting Christ, p. 82.  
 
 

La proclamation des commandements de Dieu et de la foi de 
Jésus-Christ est le message du troisième ange. Les commandements de 
Dieu ont été proclamés, mais les adventistes n’ont pas annoncé la foi de 
Jésus avec la même importance. La loi et l’évangile vont main dans la 
main. Je ne trouve pas les mots pour exprimer ce sujet dans toute sa 
plénitude. 

.« La foi de Jésus » (Apocalypse 14.12). On en parle, mais elle 
n’est pas comprise. Ce qui constitue la foi de Jésus, cela est-il en rapport 
avec le message du troisième ange ? Jésus portant nos péchés afin de 
pouvoir être notre Sauveur qui pardonne ! Il a été traité comme nous 
méritions de l’être. Il est venu dans ce monde et a endossé nos péchés 
afin de pouvoir nous revêtir de sa justice. Aussi, la foi dans la capacité 
qu’a le Christ de nous sauver est largement, complètement et 
totalement la foi de Jésus.  
                                                        Selected Messages Book 3, p. 172.  
 

Lorsque ce temps de trouble arrivera, le cas de chaque personne 
aura été examiné ; le temps de probation est achevé, il n'y a plus de 
pardon pour les impénitents. Le sceau du Dieu vivant a été placé sur son 
peuple. Ce petit reste, incapable de se défendre dans la lutte à mort où 
il se trouve engagé avec les puissances de la terre alliées aux armées du 
dragon, trouve en Dieu son refuge. Le décret a été promulgué par les 
autorités terrestres les plus hautes afin de le contraindre à adorer la 

bête et à recevoir sa marque sous peine de persécution et de mise à 
mort. Puisse Dieu aider son peuple maintenant, car, que pourra-t-il faire 
en ce temps-là, au milieu d'un conflit si terrible, sans son aide !  

Le courage, la grandeur d’âme, la foi, la confiance implicite dans 
la puissance salutaire de Dieu ne viennent pas en un moment. Il faut des 
années d’expérience pour acquérir les grâces célestes, et c’est par une 
conduite irréprochable et par un solide attachement à la justice que les 
enfants de Dieu ont scellé leur destinée. Assaillis par une foule de 
tentations, ils savent qu’ils doivent résister fermement pour ne pas être 
vaincus. Ils se rendent compte qu’ils ont une grande œuvre à faire, qu’à 
chaque instant ils peuvent être appelés à déposer leur armure, et que, 
s’ils parvenaient au terme de leur vie sans avoir rempli leur mandat, ils 
seraient perdus à jamais. Ils ont accepté avec sincérité la lumière de la 
vérité comme les disciples la recevaient jadis des lèvres de Jésus. 
                                                Testimonies for the Church vol. 5 p. 212-213;  
                                                        Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 75. 
Mardi 6 juin 2023 
 
Récolter ce que l’on sème 

Le Christ a prédit à ses disciples ce qui les attendait dans leur 
travail d'évangélisation. Il n'ignorait pas les souffrances, les épreuves et 
les tribulations que ces derniers auraient à endurer. Il ne leur a pas 
caché ce qui leur arriverait, de peur que les difficultés, survenant à 
l'improviste, n'ébranlent leur foi. « Je vous ai dit ces choses, leur 
déclare-t-il, avant qu'elles arrivent, afin que, lorsqu'elles arrivent, vous 
croyiez » (Jean 14.29). Loin d'affaiblir leur courage, l'épreuve allait 
l'affermir. Ils devaient se dire l'un à l'autre : « Jésus a prédit ces choses ; 
il a tracé notre ligne de conduite. 

« Voici, dit le Sauveur, je vous envoie comme des brebis au 
milieu des loups. Soyez donc prudents comme les serpents, et simples 
comme les colombes... Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom ; 
mais celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé. (Matthieu 10.16,22.) 
Le Christ a été haï sans cause. Faut-il s'étonner qu'ils soient haïs, et 
interprétés comme les balayures du monde, ceux qui portent son signe 
et sont à son service ? 
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                                                          Testimonies for the Church vol. 9 p.235;  
   Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 473. 

 
 
 C'est l'observation du quatrième commandement qui distinguera 
d'une manière particulière les adorateurs de Dieu, vu que c'est là le 
signe de son pouvoir créateur, par lequel il atteste son droit au respect 
et aux hommages de l'homme. Les méchants se feront remarquer par 
leurs efforts pour abattre le mémorial du Créateur et pour exalter 
l'institution de Rome. Ce conflit aura pour effet de partager la chrétienté 
tout entière en deux grandes classes — ceux qui observent les 
commandements de Dieu et retiennent la foi de Jésus, et ceux qui 
adorent la bête et son image et reçoivent sa marque. Le peuple de Dieu 
refusera de prendre cette marque de la bête, même si l’Église et l’État 
s'unissent pour obliger « tous les hommes, petits et grands, riches et 
pauvres, libres et esclaves » (Apocalypse 13.16, V. synodale) à recevoir 
cette marque. Le voyant de Patmos voit « comme une mer de verre, 
mêlée de feu, et ceux qui avaient vaincu la bête, et son image, et le 
nombre de son nom, debout sur la mer de verre, ayant des harpes de 
Dieu » (Apocalypse 15.2), et chantant le cantique de Moïse et de 
l'Agneau. 
 De terribles épreuves attendent le peuple de Dieu. L'esprit de la 
guerre agite les nations d'un bout à l'autre de la terre. Mais dans ce 
temps de détresse à venir — un temps de détresse comme il n'y en eut 
jamais depuis qu'existe une nation — le peuple élu de Dieu demeurera 
inébranlable. Placé sous la protection d'anges puissants, il sera à l'abri 
des moyens de destruction employés par Satan et par ses anges. 
Selected Messages  book 2, p.55; Messages choisis, vol. 2, p. 63. 
 
 
  
 
Chaque instant de notre vie est d'un intérêt intense. L'existence n'est 
pas un jeu, mais un fait d'une redoutable importance, chargé 
d'éternelles responsabilités. Si nous la chargeons à ce point de vue, nous 

comprendrons notre besoin du secours divin et aurons la conviction que 
la vie sans Dieu est une faillite complète. Mais si le Christ habite en 
nous, nous aurons une raison de vivre. Nous serons aussi pénétrés de la 
conviction que, sans la puissance de la grâce de Dieu et de son Esprit, 
nous ne pouvons atteindre l'idéal élevé placé devant nous. Nous 
sommes appelés à acquérir un caractère d'une perfection divine, et, 
alors que nous nous efforcerons de satisfaire aux exigences du ciel, nous 
serons stimulés, notre esprit sera équilibré et l'inquiétude de notre âme 
s'évanouira dans le repos en Christ. 
That I May know Him, p. 85 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 87. 
 
Mercredi 7 juin 2023 
 
Ceux qui suivent l’Agneau 

Le chapitre 13, versets 1-10, nous décrit une nouvelle bête, 
« semblable à un léopard. [...] Le dragon lui donne sa puissance, son 
trône et une grande autorité. » Ce symbole, comme l'ont cru la plupart 
des protestants, représente la papauté, qui a hérité de la puissance, du 
trône et de l'autorité de l'ancien Empire romain. De cette bête 
« semblable à un léopard », il est dit : « Il lui fut donné une bouche qui 
proférait des paroles arrogantes et des blasphèmes. [...] Elle ouvrit sa 
bouche pour proférer des blasphèmes contre Dieu, pour calomnier son 
nom et sa demeure, et qui habitent au ciel. Il lui fut donné de faire la 
guerre aux saints et de les vaincre. Il lui fut donné pouvoir sur toute 
tribu, tout peuple, toute langue et toute nation. » Cette prophétie, qui 
est presque identique à la description de la petite corne du chapitre 7 de 
Daniel, désigne sans conteste la papauté. 
           The Great Controversy, p. 439 ; Le Grand Espoir, 3e édition, p. 321. 
 
 
 

 
Le Seigneur a sur la terre un peuple, qui suit l'Agneau partout où 

il va. Il en a des milliers qui n'ont pas fléchi les genoux devant Baal, et qui 
se tiendront debout sur la montagne de Sion. Mais ils doivent être 
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fermes sur cette terre, revêtus de toute l'armure, prêts à s'engager dans 
l'œuvre du salut des âmes qui périssent. [...] 

Nous n'avons pas à attendre d'être au ciel pour suivre le Christ ; 
le peuple de Dieu peut le faire dès ici-bas. Nous ne suivrons l'Agneau de 
Dieu dans les cours célestes que si nous le suivons maintenant dans 
cette vie. [...] Il ne faut pas le suivre au petit bonheur, comme cela nous 
plaît, ou quand nous y voyons un avantage. Il nous faut décider de le 
suivre dans notre vie quotidienne, suivre son exemple, à la manière d'un 
troupeau suivant son berger en toute confiance. Nous devons le suivre 
en souffrant pour son nom, disant à chaque pas : « Même s'il voulait me 
tuer, je m'attendrais à lui » (Job 13.15).  
                          In Heavenly Places, p. 298 ; Dans les Lieux célestes, p.299. 

 
Des multitudes dans le monde sont témoins de ce jeu de la vie, la 

guerre chrétienne. Et ce n'est pas tout. Le Monarque de l'univers et les 
myriades d'anges célestes sont spectateurs de cette course ; ils 
regardent anxieusement pour voir qui sera vainqueur et remportera la 
couronne de gloire qui ne s'efface pas. Avec un intérêt intense, Dieu et 
les anges célestes marquent l'abnégation, le sacrifice de soi et les efforts 
angoissants de ceux qui s'engagent à diriger la race chrétienne.  

La récompense donnée à chaque homme sera en accord avec 
l'énergie persévérante et le sérieux sincère avec lesquels il accomplit sa 
part dans le grand concours. 

Dans les jeux mentionnés, un seul pouvait être sûr du prix. Dans 
la race chrétienne, dit l'apôtre : « Je cours donc ainsi, pas avec tant 
d'incertitude. » (1 Corinthiens 9.26). Nous ne serons pas déçus en fin de 
course. Pour tous ceux qui se conforment pleinement aux conditions de 
la parole de Dieu et ont le sens de leur responsabilité de préserver la 
vigueur physique et l'activité du corps, afin qu'ils puissent avoir un esprit 
bien équilibré et une morale saine, la course n'est pas incertaine. Ils 
peuvent tous gagner le prix, et gagner et porter la couronne de gloire 
immortelle qui ne flétrit pas. 
              Testimonies for the Church vol. 4, pp 34, 35 ; Tempérance p. 144.  
 
 

 
 
Jeudi 8 juin 2023 
 
Jésus: notre seul Médiateur 

Le Seigneur a permis au monde de choisir qui il voulait comme 
maître. Que tous lisent avec soin le chapitre treize du livre de 
l’Apocalypse car il concerne tous les êtres humains, grands et petits. 
Chacun doit prendre position, que ce soit en faveur du vrai Dieu vivant 
qui a donné au monde, le Sabbat du septième jour, comme mémorial de 
la Création, ou en faveur du faux sabbat, instauré par les hommes qui se 
sont exaltés eux-mêmes « au-dessus de tout ce qu’on appelle dieu, de 
tout ce qu’on adore ». Ces derniers ont revêtu des attributs de Satan en 
oppressant ceux qui, loyaux et vrais, observent les commandements de 
Dieu. Ce pouvoir persécuteur contraindra les hommes à adorer la bête 
par l’observance du jour de repos qu’il a lui-même institué. Il blasphème 
ainsi, allant « jusqu'à s'asseoir dans le sanctuaire de Dieu et à se 
présenter lui-même comme Dieu » (2 Thessaloniciens 2.4). 
                                                                   Selected Messages Book 3, p. 424. 
 
 

Celui qui, s'étant à plusieurs reprises, senti attiré par son 
Rédempteur, a négligé les avertissements, résisté aux appels à la 
repentance et dédaigné de rechercher le pardon et la grâce, se trouve 
dans une situation dangereuse. Jésus l'invite, l'Esprit l'influence, le 
suppliant d'abandonner sa volonté à celle de Dieu. Si le pécheur préfère 
rester dans le mal et l'endurcissement malgré tout ce qui pourrait 
fortifier sa foi, le Saint-Esprit est attristé. D'autres exhortations seraient 
inutiles. ... L'attraction qui s'exerce sur lui est celle de Satan. Il se soumet 
entièrement à la puissance des ténèbres. Cette voie est fatale, car elle 
laisse l'âme dans une obstination sans recours. Ce genre d'impiété est, 
hélas, commun parmi les hommes. Il agit d’une manière subtile jusqu'à 
ce que le pécheur n'éprouve plus aucun remords, aucun besoin de 
repentance et qu'il ne puisse, par conséquent, bénéficier d'aucun 
pardon. 
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That I May know Him , p. 244 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 246. 
 
L'avènement au pouvoir de l’Église romaine a marqué le 
commencement du moyen âge. À mesure que grandissait sa puissance, 
les ténèbres devenaient plus épaisses. Se substituant à Jésus-Christ, le 
véritable fondement, le pape devint l'objet de la foi. Au lieu de se 
confier dans le Fils de Dieu pour obtenir la rémission des péchés et le 
salut éternel, on comptait sur le pape, sur les prêtres et les prélats, 
auxquels le Seigneur avait soi-disant délégué son autorité. On enseignait 
aux croyants que le pape était leur médiateur et que nul ne pouvait 
s'approcher de Dieu que par lui. De plus, on affirmait qu'il tenait sur la 
terre la place de Dieu et qu'on lui devait une obéissance absolue. La 
moindre infraction à ses volontés attirait sur le corps et sur l’âme des 
châtiments. 
. On détournait ainsi l'attention de Dieu pour la reporter sur des 
hommes faillibles et cruels — que dis-je ? Sur le prince des ténèbres lui-
même qui agissait par eux. Le péché prenait le déguisement de la 
sainteté. Quand les Écritures sont éliminées et que l'homme en arrive à 
se considérer comme un souverain absolu, on ne peut que s'attendre à 
la tromperie, aux égarements et à la dégradation morale. Dès lors que 
les lois et les traditions humaines sont exaltées, il en résulte la 
corruption qui découle inévitablement du mépris de la loi divine. 
                                                               The Story of Redemption p. 331,332 ;  
                                                         L’Histoire de la rédemption, p. 340, 341. 
 
Vendredi 9 juin 2023 
 
Pour aller plus loin : 
 
Levez vos yeux en haut, « La Parole de Dieu est véritable », p. 344 ; 
Dans les Lieux célestes, « La voix du devoir », p. 226. 
 
 
 
 

 
 
 


